
Rituale, insbesondere das Bestattungsritual, stellen nicht nur einen Übergang zu etwas neuem dar, sondern 

bilden auch die Grundlage für eine soziale Interaktion. Als bewusste Handlungen bewahren und schaffen 

Rituale soziale Identitäten und Beziehungen, die ein Netzwerk bilden, das eine Gesellschaft zusammen hält.

Auch wenn, oder gerade weil die Quellen und die ihnen eigene Aussagekraft der unterschiedlichen 

Disziplinen, die sich mit Bestattungen und Gräbern beschäftigen, höchst unterschiedlich sind, ist ein 

Austausch zwischen den verschiedenen Forschungsrichtungen unumgänglich. Daher soll dieser Workshop 

etablierte Wissenschaftler und Doktoranden aus unterschiedlichen Disziplinen zusammen bringen, um die 

vielfältigen Forschungsansätze vorzustellen und in einer interdisziplinären Diskussion den Austausch von 

Ansätzen, Theorien, Methoden und Ergebnissen zu fördern.

Eingeladene Referenten:

Prof. Dr. Roland Hardenberg (Eberhard Karls Universität Tübingen)

Prof. Dr. Mike Parker Pearson (University College London)

Prof. Dr. Ulrich Veit (Universität Leipzig)

PD Dr. Frank Siegmund (Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf)

Dr. Michal Ernée (Academie věd České republiky / Tschechische Akademie der Wissenschaften)

Dr. Pieter Francois (University of Oxford)

Dr. Antje Kahl (Universität Augsburg)

Dr. Duncan Sayer (University of Central Lancaster)

Doktoranden aller Fächer sind zur Teilnahme eingeladen. Die Teilnahme ist 

kostenlos.

Die Anzahl der Teilnehmer ist begrenzt. Bitte schicken sie ihre Anmeldung mit Name 

und Institution bis zum 15. Januar 2016 an markus.duerr@uni-tuebingen.de.

Zusätzlich besteht die Möglichkeit eines Vortrages oder einer Posterpräsentation. Vorträge sollten eine Länge 

von 20min nicht überschreiten und wenn möglich auf englisch gehalten werden. Senden sie eine 

Zusammenfassung von max. 200 Worten auf deutsch oder englisch bis zum 31. Dezember 2015 an 

markus.duerr@uni-tuebingen.de. Die Zusammenfassung sollte ihren Namen, ihre Institution und den Titel der 

Präsentation enthalten.
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Rituals, and especially funerary rituals, represent not only the transition to something new, but also form the 
basis for social interaction. As intentional actions, rituals preserve and create the social identities and 
relationships which hold societies together.
Although, or perhaps because, the sources and the inherent expressiveness of the various disciplines dealing 
with burials and graves are very different, an exchange between the various strands of research is essential. 
Therefore, the aim of this workshop is to bring together established scholars and PhD candidates from different 
disciplines to present diverse research approaches and to promote an exchange of approaches, theories, 
methods and results in an interdisciplinary discussion.

Invented Lectures will be:
Prof. Dr. Roland Hardenberg (Eberhard Karls Universität Tübingen)
Prof. Dr. Mike Parker Pearson (University College London)
Prof. Dr. Ulrich Veit (Universität Leipzig)
PD Dr. Frank Siegmund (Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf)
Dr. Michal Ernée (Academie věd České republiky / Academy of Sciences of the Czech Republic)
Dr. Pieter Francois (University of Oxford)
Dr. Antje Kahl (Universität Augsburg)
Dr. Duncan Sayer (University of Central Lancaster)

PhD Candidates of all disciplines are invited to take part. The participation will be
free. 
The number of participants will be limited. Please send your registration including your 
name and institution to markus.duerr@uni-tuebingen.de. The deadline for registration
is 15th January 2016.

There will be also the opportunity to give an oral or poster presentation. Oral presentations should not exceed 
a maximum of 20 minutes. Proposals accompanied by an abstract in English or German of no more than 200 
words should be submitted to markus.duerr@uni-tuebingen.de with the subject „Ritual and Society“. Abstracts 
should include the name and institution of the applicant and the title of the presentation. The deadline is 31th 

December 2015.
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